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Jahresbericht Pro Kallmet, 2022 

Stefan Drack und Friedrich Wollmann 

Situation in Albanien 

Über die letzten Jahre hat sich Albanien in verschiedenen Bereichen gut 
entwickelt. Im Human Development Index (HDI) steht Albanien heute an 
der Spitze der mittleren Gruppe, während man die Schweiz an der Spitze 
der privilegiertesten Länder findet. Der HDI vergleicht Lebenserwartung, 
aktuelle und zukünftige Ausbildungsjahre, sowie die Kaufkraft. 

Dies darf uns jedoch nicht darüber hinwegtäuschen, dass Albanerinnen 
und Albaner im europäischen Vergleich vor grossen Herausforderungen 
stehen. Gerade in ländlichen Gebieten sind die Perspektiven bescheiden, 
so dass viele in die Stadt oder ins Ausland ziehen. Die Projekte von Pro 
Kallmet bleiben folglich relevant. Gute Schulbildung wird Früchte tragen, 
sei es durch zunehmende Kompetenzen in Albanien oder durch 
emigrierende Fachkräfte, die ihre Angehörigen in Albanien unterstützen. 
Auch die Hilfe an benachteiligte und alleinstehende Betagte bleibt wertvoll. 

Spenden und Vorstandsarbeit 
Während 2021 die Opernnacht ganz ausgefallen war, konnte 2022 wenigstens 
eine kleine Opernnacht durchgeführt werden. Dieser Anlass bietet eine 
willkommene Gelegenheit, die Projekte von Pro Kallmet in Erinnerung zu rufen. 
Die kleine Opernnacht brachte Spenden von insgesamt 1860 CHF, welche wir 
dankbar entgegennehmen durften. 

 

In der Adventsammlung 2021 hatten wir nur die Spender angeschrieben, 2022 
erhielten wieder alle Katholikinnen und Katholiken im Pastoralraum unseren 
Spendenaufruf. Zu unserem Erstaunen brachten die 3070 Briefe weniger 
Spenden als die 450 Briefe im Vorjahr. Grund für diese Entwicklung könnten die 
Altersstruktur unserer Spender als auch die intensivierte Mittelbeschaffung 
anderer Hilfswerke sein. 2022 blieb ohne Grossspenden über 3000 CHF.  

 

Vergleich mit dem Vorjahr 

Spenden 2022 (2021): 38'000 CHF (53'000 CHF) 

Spenden November & Dezember: 21'000 CHF (25'000 CHF) 

Insgesamt erwarten wir für die kommenden Jahre ein tendenziell sinkendes 
Spendenaufkommen. Dies nicht zuletzt darum, weil die Not in Albanien 
verglichen mit anderen Ländern nicht mehr ganz so akut ist. 
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Pastoralraumseite (Pastoralraum-Siggenthal.ch) 
Auf der Internetseite des Pastoralraums findet man bei den Angeboten u.a. die 
Gruppierung Pro Kallmet. Gelegentlich gibt es dort neue Artikel, z.B. zur 
Opernnacht oder zu Aktualitäten aus Kallmet. Lesenswert ist auch die Predigt von 
Bischof Dodë anlässlich der Verabschiedung von Konrad. 

Abrechnung 2021 
Es gibt 2 Abrechnungen: 

1. Die Abrechnung der Schwestern in Kallmet stellt sicher, dass die Mittel 
bestimmungsgemäss verwendet werden. In Albanien erfolgt eine 
professionelle Prüfung durch die Rechnungsprüfer von «HO & EN 
Auditing». 

2. Die Abrechnung des Vereins Pro Kallmet mit den Spendeneinnahmen und 
den Ausgaben in der Schweiz. 

Beide Abrechnungen wurden von den Revisoren Hannes Popp und Enrico 
Accardo als korrekt bewertet. Revisionsbericht siehe Anhang. 
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Budget 2023 

Die Zahlen für das Projektbudget für 2023 wurde von 2022 mit einem 
dreiprozentigen Teuerungsausgleich übernommen: 

 

 

 

Damit ergibt sich das Budget für Pro Kallmet: 

 

Pro Kallmet Budget 2023 

 Details [EUR] Details [CHF] Gesamt [CHF] 

Projekte 55 860.00  55 300.00 

Spendenwerbung   5 000.00 
 Porto  2 700.00  
 Drucksachen  1 500.00  
 Bankgebühren   400.00  
 Verschiedenes   400.00  
Gesamt-Budget   60 300.00 
1€ = 0.99 CHF 
 

Sanierung Schulgebäude 
Mit der Sanierung der Schulzimmerfenster konnten verschiedene Probleme 
gleichzeitig behoben werden. Weniger Wärmeverlust im Winter, weniger 
Durchzug und weniger beschlagene Fenster. Damit ist der Bedarf nach einem 
Heizungsersatz nun nicht mehr so dringend. 

Projektbudget 2023: 55860€

Suppenküche / kuzhinë popullore

Schulgeld / tarifat shkollore

Löhne / pagat

Betagte Menschen / të moshuarit

Med. Versorgung / kujdes 
mjekësor

Auto / makinë

Schulbüro / zyra e shkollës
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Organisation in Kallmet 
Aktuell gehören 5 Schwestern zur Gemeinschaft in Kallmet: 

 

Schwester Gita 

 Seit 2020 Hausoberin 

 Köchin der Gemeinschaft  

 Zuständig für die Hauswirtschaft 

 Besuche bei Armen und Betagten 

 

Schwester Agata  

 Unterricht der fünften Klasse 

 Stellvertreterin von Schwester Gita 

 Hauswirtschaft und Hausbesuche 

 

Schwester Irenea 

 Schulleiterin der Schule St. Eufemia 

 Vertritt die Schule bei der Bildungsdirektion 

 Sekretariat für Schule und Kindergarten 

 Englischunterricht in Kallmet und Lezha 

 Besucht die Eltern der Schulkinder 

 

Schwester Lindita 

 Arbeitet für die Kirchengemeinde 

 Spielt Klavier 

 Erstkommunionsunterricht in Kallmet und Merqui 

 

Schwester Vera  

 Gibt Religionsunterricht in Rrabosht 

 Hilft Sr. Lindita bei der Jugendarbeit 

 Studiert Informatik in Tirana und ist nur am Wochenende in 
Kallmet. 
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Ausblick 
Im laufenden Jahr konnte die siebte Nussbaumer Opernnacht erfolgreich 
durchgeführt werden. Die Provinzoberin Schwester Olga und die Schulleiterin von 
Kallmet, Schwester Irenea, waren anwesend und beantworteten Fragen zu den 
Projekten in Kallmet. Eine wunderbare Gelegenheit für Informationen aus 
Albanien. 

Ende Februar fand ein Online-Austausch statt zwischen Jugendlichen in 
Untersiggenthal und Lezha, der Kreisstadt nahe von Kallmet. In der Rundschau 
gab es dazu einen Artikel. Jugendliche in Untersiggenthal und Lezha haben sogar 
Interesse gezeigt, den Kontakt weiter zu vertiefen. 

Schwester Angelina kam vor kurzem nach Nussbaumen, um sich ein Bild der 
Altersbetreuung zu machen. Basierend auf dem Verein Pro Kallmet kommt es 
also hier und dort zu wertvollen Kontakten, Erfahrungsaustausch, usw. 

Das Jahr hat also vielversprechend angefangen. Wir sind zuversichtlich, die 
Projekte in Kallmet gemeinsam mit Ihnen erfolgreich weiterführen zu können. 
Ausserdem freuen wir uns darauf, dass Pro Kallmet im OBSI-Trail eine eigene 
Tafel erhalten wird. 
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Wir bedanken uns an dieser Stelle herzlich für Ihre treue Unterstützung. 

 

 


